

7/16 朝に
日本の安全保障政策を根本から変える歴史的な区切りになった15日。与野党的動きを通った。

探偵ドキュメント

- | | | | |
|----------|---|----------|---|
| 08
00 | 自民、公明両党
の幹部が東京都内のホテル
で会談。 | 10
00 | 衆院ホームページ
での特別委の中継が見にくくなる。
アクセス集中が原因で約1時間続く |
| 09
00 | 新たな安全保障
関連法案を議論する衆院特
別委員会が全会出席でスタ
ート | 11
00 | 菅義偉官房長官
が記者会見で「自衛隊も発
足当時はり割らしいの学者
が反対だった。今、自衛隊
がなかつたら生命と平和な
暮らしが守れるかどうかは
極めて疑問」 |
| 09
18 | 民主党の長妻昭
氏が特別委で「国民の理解
がまだ得られていない中、
賛行採決は到底認められな | 2
17 | きょうきのくじ |



辻元氏「委員長やめて！」

浜田委員長 マイク使わず大声

- 賢氏が特別委で、審議継続を求める動議を提出。浜田靖一委員長はすぐに起立採決し、賛成少数で否決。民主党議員が委員長席に集まり始めるなか、審議終了の採決を賛成多数で可決。民主党議員が「アヘ政治を許さない」「自民党感じ悪いよね」となどのアツカフレーズを委員会室内で掲げ始める

12:10~12:23 民主党政権を退席、官邸へ
委員会室を退席、官邸へ
12:21 継新案を探決し、賛成少数で否決
美氏が「委員長やめて!」と叫び、「お願ひしますがよ」と懇願。浜田委員長が持っていた議事進行用の紙の奪い合いが続くなか、浜田委員長はマイクを使わずに大声で政府案を探決。民主党議員が「ハンターハイ」を大合唱するなか、賛成多数で可決。浜田委員長が大声で「成立をしました」と言い間違えると、与党議員は大きな拍手

12:30 共産党が臨時議員団総会。志位和夫委員長は「与党の横暴は、憲法9条を躊躇する違憲立法を通じただけではない。国民のこれだけの反対を踏みにじつたのは国民主権に対するいといけない」と述べた

12:34 公明党の井上義久幹事長は記者団に「弓削義統、國民の理解を得られないように努力をしていかねばならない」と述べた

松野氏「何でこんなに早く

二階氏 支持率「また逆転」

- 12社民の吉田忠智党首は記者団に「強硬採決は民意を踏みにじる暴挙。強い怒りを持って抗議をしたい」
12・38 維新の党の松野頼久代表が記者団に「何でこんなに早く急いで採決するのか」
12・40 浜田委員長が記者団に「色々批判もあるかもしれないが、与党として責任を持って採決した。少々質疑と答弁がかみ合わないところもあった。もう少し分かりやすくするために、法律10本を束ねたのは、

一括審議 拡散した議論

在壇口 しがなすだつ 細

か」の各論まで。元幹部自衛官の中谷元・防衛相も、たびたび弁に第1質疑がストップ。手三の答弁書に大量の付箋が廻るとうに広がり、官僚がメモを差し出した。

（中略）「日本人は、このところ、政治家が大変なことは、という国民性もあるから、そういう考へてみると、うが、安倍さんが、この問題は、はやっと時間が経てば風化するものではない。全国でそれぞれの議員団に、「国会での審議は、さらに続く。」寧ろに分かりやすく説明をして、いきたが、それが國民に説明する努力を重ねて、やることになる」

と私自身
行つた以上、参院ではすぐ
審議に、この問題以外の委
員会についても審議に応じ
るわけにはいかない」
15：20 「生活の党と山
梨県院内集
合は採決に
投票する
るわけにはいかない」
15：20 「生活の党と山
本太郎となかまたち」の
500人が
主張の岡
崎をかけ
国民の反
する批判」も一時的だと難
か。高まつ
く考へてゐるんじゃないかな。
が)逆転する」

(内閣支持率、不支持率逆
転に)表れているのかもしれないが、
自民党も地方へ
出で公明党と一緒に説明に
行くから、また(支持率
が)逆転する」

審議が深まらなかつたもの、要因が、政府の答弁姿勢で、聞かれたことに直接関係なく、法律の条文や政府見解を延々と読み続け時間を消化。野原は抗議しても改まらず、根負けして次に移る」とも多かつた。自衛隊員のリスクでは、入れば

」の答論まで。元幹部自衛官の谷元・防衛相も、たびたび手に第1回質疑がストップ。手書きに大筆の付箋が扇の上に広がり、官僚がメモを差して、

明しない。——存立危機事態の「明白な危険」の段階とはいつか」と問われ、「「明白な危険」の段階で存立危機事態に認定しうる」。答えになつていな
い。
舞台は移る。政府は国民の理解を得たのであれば、態度を改めるべきだ。参院議員の使命感と質問力が問われている。(国富キヤツフ・山田明彦)

支援の必要性まで議論が至らなかつた。国連の枠組み以外の平和協力活動や、海外での邦人救出はあまり取り上げられなかつた。

野党が法律のあいまいな部分を詰めようとして、首相が「総合的に判断する」とかわすれても目立つた。自衛隊はどういう状況で武力行使するのか、法案の最重要部分をきりんと説